



#EsClaudia quien incumple su palabra

*Sheinbaum nunca buscó reunirse con quienes tenemos familiares desaparecidos
Ocho meses de silencio, ocho meses de espera*

México; a 20 de febrero de 2023

Desde el 8 de mayo de 2022 a la fecha, han pasado ocho meses desde que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en respuesta a las demandas de memoria de las familias de personas desaparecidas que tomamos La Glorieta de las y los Desaparecidos, señaló que “el nombre de la glorieta yo les pido que la platiquemos en esta misma semana”.

En estos ocho meses, la Jefa de gobierno no sólo no nos recibió, sino que sus empleados destruyeron una y otra vez las fotos de nuestros familiares desaparecidos, quitaron las primeras estructuras y nuestras mantas, sin tener el menor respeto por lo que este material representa para nosotros.

Entendemos que en la política los tiempos se distorsionan y la atención a los movimientos sociales no es una prioridad, sin embargo, hacemos nuevamente un llamado a la Jefa de Gobierno para que cumpla con su palabra y podamos establecer un mecanismo de diálogo en el que ella y su administración opten por romper las políticas del silencio de los regímenes de los que se dicen lejanos como proyecto político.

Las familias de personas que han sido desaparecidas en México, que hemos hecho de La Glorieta un espacio de memoria y encuentro, somos conscientes de que el Ahuehuate, al cual en su momento nombramos “El Guardian de las personas desaparecidas”, hoy se encuentra sin vida. Así nos lo confirmó una persona que realiza el seguimiento de este. Aunado a fotografías cercanas en las que se observa completamente seco.



Nos parece grave y volvemos a constatar el desprecio con el que nos tratan, pues nos ha llegado información que, como parte del proyecto de ampliación de La Glorieta de las y los Desaparecidos, que ustedes siguen llamando “Glorieta del Ahuehuete”, colocarán obeliscos con poemas en memoria de las personas desaparecidas. Nos parece, por lo menos, una falta de respeto no abrir al diálogo con las familias que habitamos el espacio urbano y, más aún, vuelvan a cometer el mismo error del gobierno del genocida de Felipe Calderón con su vil y ofensivo memorial sin memoria del Campo Marte. Aprovechamos para decirle que esa burla como memoria no la vamos a aceptar.

Reiteramos que nos parece una falta de respeto, cuando su gobierno, teniendo nuestros datos y los medios para contactarnos, se haya negado a buscarnos para definir qué y cómo construir el sitio de memoria que hemos construido y consolidado en los hechos las familias de todo el país.

Hacemos un llamado al diálogo urgente y sin intermediarios a la Doctora Claudia Sheinbaum, para que reconozca que la Glorieta en los hechos es un memorial vivo que representa el sentir de las familias de personas desaparecidas, y es un lugar que contribuirá para que la sociedad en su conjunto sume esfuerzos para erradicar la desaparición forzada en nuestro país, y sea espacio que luche contra el olvido.

Claudia, tu gobierno pasará a la historia como un gobierno autoritario que implementa desde la cúpula lo que deberá ser, muy lejano a lo que como “4T” definen ser. Por lo que reiteramos que no aceptamos su obeliscos, y será sobre esas piedras que edificaremos nuestro memorial.

Atentamente.

Familiares de la Glorieta de las y los Desaparecidos